

EL PROBLEMA AGRARIO

Estudios comparativos

NUESTRA ACCIÓN OFICIAL

En nuestro último artículo sobre estas materias citábamos la fecunda acción social del Estado y de los particulares del Norte de América, que, siempre dispuestos a llevar al campesino las luces del progreso agrario, no reparaban en sacrificios morales y materiales, porque, al fin y al cabo, nadie mejor que ellos sabe que su conducta tiene forzadamente que traducirse en un bienestar general para todas las ramas de la economía de la vasta República.

Por fortuna, se ha despertado en España, de pocos años a esta parte, un espíritu rural tan amplio, una acción particular tan decidida, en lo que al problema agrario se refiere, que produce grima, verdadero duelo, el ver que iniciativas y aspiraciones tan sagradas como las que a cada paso brotan llenas de vida, lozanías, en Congresos, Certámenes y semanas agrícolas, celebradas en todas nuestras regiones, son flores de un día, que no reciben el vivificante beso de la nueva aurora, que las mata con su sombra esa masa inerte y fría, que debiera ser calor y vida, que llamamos Estado.

Ayer, en Cataluña, Pamplona, Alava y Ribadavia; hoy, en Badajoz; mañana, en la Mancha y Andalucía, el labriego español delibera, formula sus anhelos y acude, en correcta supplicación, á los Poderes públicos, diciéndole: Estos son los remedios de mis males, estos son los amparos que te pido, y ayer, hoy y mañana, el Estado le contesta, con la regularidad de un péndulo: Y estos son mis presupuestos.

Los ejemplos que en otros artículos citábamos de lo que era la acción oficial en otros países, corren pareja con la conducta seguida por Francia en cuanto á la educación de sus hombres del campo.

La vecina República dedica á la enseñanza agraria tres establecimientos superiores, nueve de enseñanza media, 48 escuelas aplicadas á los pequeños cultivos ó á las industrias agrícolas, 29 escuelas prácticas de aprendizaje y 69 establecimientos de investigaciones.

Los tres Centros superiores, cuyos estudios duran dos años y medio, obedecen á un plan racional, perfectamente lógico, casi de especialidad, hasta el punto de que el establecido en Grignon se dedica al gran cultivo y las industrias agrícolas del Norte de Francia; el de Montpellier atiende principalmente á la viticultura, y el de Rennes estudia el cultivo del Oeste, la industria de la leche y la fabricación de la cidra.

Si en nuestra Patria, donde las distintas producciones pueden afirmarse están separadas por las líneas regionales, el Estado crease, siquiera fuese con modestia, escuelas de esta índole en el Norte, Centro y Mediodía de España, ¿serían tantos los bachilleres negativos y abogados inútiles que desprecian el terruño y proscriben los pueblos?

Los parlamentarios liberales españoles que con tanto ahínco buscan el figurín francés en cuanto al laicismo se refiere y libran cruentas batallas por el progreso político, ¿se preocupan siquiera de que la labradura española reciba una enseñanza agraria como la que se prodiga á las campesinas francesas en las escuelas prácticas oficiales?

Mientras tanto, todos vemos que nuestras aldeas se inundan de folletos y reclamos de los más lujosos almacenes de modas de París.

Y no crea nadie que en las referidas escuelas francesas se hace doctorar á las mujeres, no. En ellas, al mismo tiempo que aprenden á administrar una casa de labor, á dirigir un huerto ó un gallinero y á fabricar manteca y queso, se les dan lecciones prácticas de arreglo de la casa, costura, cocina, planchado, etc.

Por qué al mismo tiempo que estas escuelas de ambos sexos no se crean en España esos utilísimos profesores departamentales y especiales de agricultura que tiene Francia?

Las primeras realizan una intensa acción educadora, dando cada año 63 lecciones teórico-prácticas de hora y media en la Escuela Normal del departamento y 26 conferencias, por lo menos, á los agricultores. Además organizan concursos locales, tasan indemnizaciones y determinan la disminución de los tributos por las plagas de los cultivos, etc.

Los profesores especiales acuden á los mercados, donde evacúan las consultas que se les hacen, visitan los cultivos vecinos, aleeccionan y dan consejos útiles á los agricultores.

Es una verdadera lástima, repetimos, que los europeos, que tanto se esfuerzan por traer á nuestros pulmones los infectos aires del divorcio, de la escuela sin Dios y del heterismo, inevitable fruto de semejantes semillas, no intenten enriquecer nuestra sangre con el purísimo oxígeno de la enseñanza campesina.

Y ya que tanto se esfuerzan algunos en perseguir á los Sindicatos agrícolas católicos que al amparo de una ley liberal se crearon, no olviden, ténganlo muy en cuenta, que esa progresiva Francia sufre el negro borrón de que, por perseguir y expulsar á las Ordenes religiosas, cientos de millares de agricultores franceses perdieron la sabia enseñanza agraria que los Hermanos Maristas y de las Escuelas Cristianas derramaban evangélicamente en las cátedras y granjas por ellos fundadas en Beauvais, Beciers, Burdeos, La Roche-sur-Yon, Le Puy, Dijon, Saint-Omer, Reims, Louguyon, Vajours, Dermont, Igny, Laurac, Choisinet, Limouse, Cahors, Quimpes...

A nuestros lectores los tendremos al corriente de todo cuanto se refiera á dicho proyecto y su realización.

DE MI CARTERA

EL "TRUST" DE LAS FEAS

Al margen de la vida.

Indudablemente, la psicología femenina, es un laberinto donde nos perdemos todos, y en donde nadie logra orientarse, por mucho que viva y que observe... Tuvimos hasta hoy por axiomático, que si hay muchas mujeres feas, no existe una sola que se considere incluida en semejante grupo.

Y nosotros, los hombres, á fuer de galanos, losjos de saciarlos de su error, procuramos siempre que perdura la dormida mentira. De Fulanita, con unas narices como un porron, y unos ojos como dos carámbanos, y un cuerpo como un talogo, y unos pies como un Guardia civil, lo menos que decimos, es que es muy simpática y muy agradable. De Zutanita, especie de posta telegráfica, osamenta con falsas, manejo de pergamino y de nervios, bajo un vestido como la funda de un paraguas, decimos que es muy inteligente, que es muy lista, y que vale mucho. Eso sí; las amigas de Fulanita y de Zutanita, son las que se encargan de repetir en todas partes, que Fulanita y Zutanita, son dos esperpentos... Este privilegio, sólo lo tiene la amistad. Pero le todos molos, ¿qué mujer en el mundo se considera absolutamente fea?

Haso días, hubiese yo respondido que ninguna, hoy, tengo que decir que... tres mil.

Si, señor; en Chicago, se ha reunido el viernes último, «tres mil» mujeres feas, para fundar un «club», y para defender sus intereses morales, intelectuales.

Ha presidido esa Asamblea de esperpentos, una profesora de la Universidad de Chicago.

La profesora, esas las cosas, como decimos por acá, y dirigiéndose á todas las asambleístas, se expresó de este modo:

«Señoras: estamos solas, ni un solo caballero ha querido presenciar este acto, y hasta cierto punto me lo explico... Estamos aquí congregadas, tres mil feas. Faltan muchas. Las vengozanas que no han tenido el valor de venir aquí. Hablemos claro. De cada diez mujeres, hay una guapa de verdad, dos medianías, tres insignificantes y cuatro imposibles... como nosotras. Desgraciadamente, desde que el mundo es mundo, nos estamos engañando, como chinas; quiero decir, que muchas feas, se creen guapas, y pretenden inútilmente parecerlo. Acosémos á estas infelices, que se informen, y verán lo que los caballeros dicen de ellas; cuando venían la escuela. Yo lanzo desde aquí este llamamiento, á todas las feas del planeta, y afirmo, para tranquilizarlas y tranquilizarme yo, que la hermosa femineidad, no tiene importancia, puesto que está á merced de la edad y de los sentimientos».

La mujer fea, ilustres varones, es cien veces preferible á la mujer guapa. Aquella, es humilde, obediente, económica, agradecida. La guapa, es caparrosa, orgullosa, posada de sí misma, gastadora y egoísta. Si los hombres no me dan la razón, es que son imbeciles. Desengañémonos. ¡Guerra á muerte á nuestras enemigas las guapas! Substituyémoslas. ¡Formemos un «club» mundial! Fundémoslo por lo pronto, este club, y demos la batalla á las bonitas».

Por unanimidad, quedó aceptada la proposición, y las feas de Chicago, tienen en estos momentos, incluso un periódico que las defiende, y que se titula «El Eco de las Feas».

¿Qué los parca á sostener la noticia? Lo más grave para estas simpáticas descendientes del Píe, es que ya en San Francisco de California, se está preparando la inauguración de otro «club», el «Club de las bellas», al que todos los periódicos norteamericanos, dedican «chombezos» tremendos.

¡Es natural! Entre estas bellas asociadas, ha surgido la idea de ir á Chicago en corporación, para que rubien las tres mil «calcomanías» que defienden su fealdad, y tienen, por añadidura, la osadía de combatir á las hermosas».

Yo no sé lo que va á ocurrir ahí.

La profesora de Chicago, que según dicen, «da mucho de molido, tiene un parte razón: hay feos que mole en el alma toda la belleza que el destino las negó en el rostro... Sin embargo, ¡es muy triste tener para compañeros de toda la vida, un «laberinto» sin perilla...! Y que me perdone la docta presidenta del «Club de las Feas», y todas las feas que la acompañan. A mis lectoras, no necesito pedirles tal perdón, porque ninguna de ellas figura en esa «lista»; si acaso y por derecho propio, en... el de San Francisco de California».

CURRO VARGAS

DE ROMA LA ASAMBLEA DE UNION APOSTOLICA

Por telégrafo ROMA 18. 20. Ha terminado la Asamblea de Unión Apostólica con gran entusiasmo, distinguiéndose los españoles por sus conclusiones prácticas, que fueron muy bien recibidas.

Los sacerdotes asistentes á la Asamblea fueron recibidos por el Pontífice, asistiendo el Cardenal Ameluz, el Obispo de Plasencia y cinco Obispos franceses.

Todos los asistentes oyeron conmovidos el magnífico y enternecedor discurso del Pontífice, quien habló agradeciendo el homenaje y exhortando á la santificación del clero por la Unión Apostólica, recomendada en la Encíclica dirigida al clero cuando su jubileo sacerdotal. Bendijo afectuosamente á los sacerdotes.

Los españoles fueron particularmente recibidos por los Cardenales Merry del Val, Rinaldi, Rampolla y Vives.

Dios le bendiga con el Santísimo en la clausura de la Asamblea, que estuvo solemnísimamente.

MITIN CATÓLICO

Las Juventudes católicas de Madrid tienen en proyecto la celebración de un mitin para protestar del asesinato del señor Canalejas, y de los principios que dan lugar, con la propaganda de ideas subversivas, á hechos tan dolorosos y lamentables.

Alberto Corral y Larre

CAUSERIE PARISIÉN

Una lucha encarnizada ENTRE AUTOR Y ACTOR

—Ya le decía yo á usted que la guerra acabaría por estallar... Los diplomáticos se han precipitado... Los diplomáticos han sido cogidos de improviso.

—Cuando pienso que algunos imbéciles creen en la paz!... ¡Ah, majaderos! Es como esperar que, cuando se cae de un quinto piso, se arreglará la cosa en el camino... —Se han roto al punto las hostilidades. ¡Con tal que pueda limitarse el conflicto...! Si no, ¿qué va á hacer usted? —Se limitará, indudablemente. Pero ¿quién cree usted que saldrá victorioso? —¡Vardie! Ni que decir tiene que vencerá el adversario de temperamento más impetuoso, más violento... Y ya desde ahora se ve claro quién tiene esa ventaja en su juego.

—Si; el otro está ya viejo, caduco... Se ha dormido sobre sus laureles, imaginándose que le salvará su prestigio. Se decía á sí mismo: «No tengo más que presentarme en el campo para que haya el enemigo. Veni, vidi, vici. Mis victorias son sin cuento. Por otra parte, el poder que tiene la osadía, la locura de lanzarse contra mí al campo, me debe su propia prosperidad. Ha medrado á mi sombra, pagándome cada año el tributo de vasallaje. Estoy bien tranquilo... Esta vez también, se me harán todas las concesiones con el respeto que se me debe».

—Si; pero el otro responde: «Yo tengo la juventud, el ardor de los poderes jóvenes que se movían de los imperios agrarios... ¡El adversario no es más que una vejiga hinchada á la hinchada de viento; yo la repantiré de un alfilerazo».

—En vano han querido meterse de por medio los diplomáticos, los comedores; No ha sido admitida ninguna mediación.

—Nada de palabras! ¡Hechos, hechos! —¡Va á ser terrible, espantoso! —Creerá alguno que se trata de la guerra balcánica y de la complicación austro-serbia. ¡Ca, hombre! Eso es tortas y pan frito, en comparación de la lucha que está en juego entre el autor Bernstein y el actor Götze. Todo el mundo sigue estrechando los ojos en la lucha del teatro y en el teatro de la vida, donde está vez sí que va á morir hasta el apuntador.

ECHAURI 16 de Noviembre.

LA SITUACION POLITICA

Mientras ayer el Congreso pasaba á reunirse en el Senado, los ministros se reunieron en su despacho de la Cámara, para celebrar Consejo.

Una hora duró el Consejo, y al salir, el conde de Romanones, recibió á los periodistas, manifestándoles lo siguiente:

«El objeto principal de esta reunión—dijo el señor conde de Romanones—ha sido el de cambiar impresiones acerca de los asuntos que hay pendientes, y especialmente, recoger la opinión de mis compañeros de Gobierno, por lo que respecta al proyecto de ley de Mancomunidades».

«El objeto de esta ha sido el de saber qué ha de contestarse á los Sres. Funoy y Abadal, cuando expliquen mañana (hoy), una interpellación en el Senado, acerca de dicho proyecto».

También hemos hablado algo de los presupuestos de Fomento e Instrucción, para facilitar el trabajo de la Comisión, y algo hemos tratado de la discusión que mañana (hoy), ha de comenzar en el Congreso, sobre los gastos en las posesiones españolas de Africa.

El Sr. Gasset—terminó diciendo el conde,—me ha visitado, para anunciarme su propósito de combatir esta sección del presupuesto».

EL CONDE Y LOS COMITES LIBERALES El conde de Romanones estuvo ayer despauchando con Don Alfonso, á cuya firma sonetó el Real decreto autorizando la presentación de un proyecto de ley referente al enyesado de los viños, y que se ha leído por el jefe del Gobierno, por referirse á varios departamentos ministeriales.

Desde Palacio se trasladó el conde de Romanones á la presidencia, donde tenía citados á los comités del partido liberal, tanto provinciales como de distrito.

La presentación de estos comités al conde de Romanones, la hizo el Sr. Vincenti, que preside el comité provincial de Madrid.

El Sr. Vincenti pronunció un discurso, en el que manifestó el sentimiento de todos los comités por el trágico fin del Sr. Canalejas, y expuso la adhesión de todos á la política del señor conde de Romanones.

El jefe del Gobierno contestó con otro discurso dedicado también en recuerdo del Sr. Canalejas su antecesor en la presidencia, y agradeciendo el acto que llevaba á todos los comités liberele de Madrid.

Dijo el conde que él no viene á ser innovador en el partido liberal, y que ya tiene esta agrupación gobernante su norma de conducta, trazada por el Sr. Canalejas, y añadió que él á esa norma ajustará su conducta.

Recordó el presidente el acto que hace tres años realizaron los Comités, que provocó la caída del Poder del Sr. Moret y la exaltación del Sr. Canalejas, y adjujo el recuerdo para deducir de él el poder que poseen estos organismos políticos y su fuerza, en la cual—dijo—siempre he tenido una confianza absoluta.

Expuso el presidente del Consejo la necesidad de afirmar ahora los principios liberales, y dijo que á todas las manifestaciones que se hacen de adhesión, hay que despojarlas de todo lo personal, porque en esos momentos son peligrosos todos los personalismos, añadiendo que las adhesiones las recoge para el partido, que está por encima de todas las personas, y al cual se propone reorganizar cuando se halle en la oposición.

EL DISCURSO DE ROMANONES El jefe del Gobierno, pronunció ayer tarde un discurso de presentación del Gobierno al Congreso, que por ser idéntico al que había pronunciado antes en el Senado, decían los maliciosos, que se le había aprendido de memoria.

Seguente, que si tanto en el Congreso como en el Senado, el conde dijo lo mismo, sin variar las palabras, fue porque el conde no quiere aparecer como hombre á quien agrada variar de disco, cuando lo que hay que decir es una sola cosa.

EL RIGOR QUE AYER TARDE SE OBSERVO EN EL CONGRESO PARA LA ENTRADA DE CUANTOS A EL CONCURRER, FUE MUY COMENTADO. A todo el que quiso penetrar en el salón de conferencias se le exigió el pase correspondiente, aun siendo conocidos por los ujieres, y se ha dicho que se va á facilitar un despacho especial para los secretarios de los diputados á fin de poder saber la misión que tienen los señores que invaden los pasillos y salones de la Cámara popular.

El conde dijo ayer en ambas Cámaras, que este Gobierno va á aprobar los presupuestos, á sancionar el Tratado con Francia, y luego... lo que venga, que en esto, el conde no quiso puntualizar, por lo cual, en el Congreso, por lo menos, hubo risitas como de gente que se halla en el secreto.

Cuando el conde de Romanones acabó su discurso, saludando á los diputados, extrañó que nadie le devolviera la fineza, pero es lo cierto, que ningún jefe de minoría hizo uso de la palabra, y que el Sr. Azcarate, que pensaba hacerlo, permaneció mudo.

LA PREGUNTA DE SÁNCHEZ TOCA El Sr. Sánchez Toca ha conseguido que ayer pasasen un mal rato los Sres. Romanones y García Prieto.

Con una sagacidad y una maestría afiligranadamente parlamentarias, habló al conde de la leyenda de su venida á la presidencia del Consejo, y en su rectificación remachó el clavo, congratulándose de que el Sr. García Prieto estuviese presente á todo cuanto allí se decía.

Alguien dijo que el Sr. Sánchez Toca y el Sr. Romanones estaban de acuerdo para la pregunta y la respuesta; pero que el conde no esperaba una rectificación tan refinadamente cruel.

En los pasillos se comentó donosamente lo sucedido. El Sr. García Prieto tuvo la virtud del silencio.

EL SR. POLO Y PEYROLON Estuvo ayer muy acertado el Sr. Polo y Peyrolon.

El Sr. Romanones dijo, y repitió, que uno de los compromisos del Gobierno actual, continuación en todo del anterior, era el cumplimiento exacto y estrictísimo de las leyes.

El Sr. Polo aprovechó la oportunidad, y en su discurso admitió al conde que con el cumplimiento del Concordato, que es la ley del Reino, y de la ley de Instrucción pública, quedarían arreglados asuntos tan importantes como el de la pretendida ley de Asociaciones y los deseos de laicizar la enseñanza.

LA MANCOMUNIDADES El Sr. Rodríguez, dijo ayer, en el Senado, que como presidente de la Comisión de Mancomunidades, piensa reunir en breve á los señores que la forman, á fin de dictaminar sobre el sin más demora.

Parécenos á nosotros, que la cosa no será tan laudadera como el Sr. Rodríguez dice creer. D. Eugenio, al oír ayer al Sr. Romanones, que mantenía todo, absolutamente todo el programa canalejista, debió pensar en cuál era su actitud, y no sabemos si habrá decidido flexibilizar su pasada textura...

AVISO A LA MAYORIA Ayer les fué dirigida á los diputados de la mayoría la siguiente carta: «Mi distinguido amigo: en la sesión de mañana se ha de elegir el presidente del Congreso; y agradeceré á usted en extremo que deje de concurrir y favorecer con su voto la adjunta candidatura de nuestro ilustre amigo y correligionario, el excelentísimo Sr. D. Segismundo Moret, en cuyo más brillante triunfo tiene el Gobierno grandísimo interés».

«Mí gracias, y quedo de usted afectísimo amigo seguro servidor, q. b. s. m., A. Barroso».

VISITA DE CAMBO El señor Cambó visitó ayer al conde de Romanones, hablando con él acerca de las interpellaciones que se dispone á explicar en el Congreso, relacionadas con el proyecto de ley de Mancomunidades.

LOS SENADORES REGIONALISTAS Los Sres. Junoy y Abadal, han manifestado al jefe del Gobierno, el propósito que tienen de explicar una interpellación acerca de la suerte que espera al proyecto de Mancomunidades.

El conde de Romanones, les ha pedido que la aplacen, pues antes de aceptarla, ha de contar con la opinión de sus compañeros de Gobierno.

MORET Y LA VOTACION En la votación que para elegir presidente del Congreso, al Sr. Moret, tendrá lugar hoy en la Cámara popular, tomarán parte los conservadores, ignorándose lo que harán las demás minorías.

MANIFESTACIONES DEL CONDE Hablando con los periodistas, dijo ayer el conde de Romanones que su actitud en el Parlamento, ha dicho que sería temerario querer llegar á la altura del Sr. Canalejas, pues su oratoria es desahogada y torpe, pero que procurará contestar á todos en estilo sencillo y claro, de forma que no deje dudas en nada de cuanto diga.

El tiempo—añadió—será el encargado de hacer que todo se encamine.

Por último, comentó el mitin de ayer, dijo que si éste no se hubiera realizado, ya los inventados de quien todo se debe esperar no hubieran dado fe de su existencia, entones sí que se hubiera podido sospechar que España estaba muerta.

TELEGRAMA DE ADHESION Dice el conde de Romanones que en estos días está recibiendo numerosos telegramas con adhesiones.

A los primeros que llegaron—dijo—los contestó asiladamente, pero han venido otros que se hacen de adhesión, hay que contestarlos he dictado una circular, en la que digo que, agradeciendo la adhesión y cuanto ella significa, no son los actuales momentos políticos para cariñosas manifestaciones de esa índole, si bien me congratula la unión y fuerza de todos los elementos liberales para realizar la obra democrática que inició el ilustre muerto.

El conde de Romanones dice que la resolución del conde de Piniolf pasándose á los conservadores, carece de importancia.

GOBERNADOR QUE DIMITE El gobernador de Castellón, Sr. Ruiz, ha presentado la dimisión de su cargo.

LOS RADICALES Los radicales decían ayer que ellos no se proponen discutir el presupuesto de ingresos más que ligeramente, haciendo tan sólo oposición ruda, al proyecto sobre la sal, y esto en el caso de que el ministro se proponga monopolizarlo.

DESPUES DEL SUCESO El rigor que ayer tarde se observó en el Congreso para la entrada de cuantos á él concurrer, fue muy comentado.

A todo el que quiso penetrar en el salón de conferencias se le exigió el pase correspondiente, aun siendo conocidos por los ujieres, y se ha dicho que se va á facilitar un despacho especial para los secretarios de los diputados á fin de poder saber la misión que tienen los señores que invaden los pasillos y salones de la Cámara popular.

CARTA ENCÍCLICA DE NUESTRO SANTÍSIMO SEÑOR PÍO X

POR LA DIVINA PROVIDENCIA, PAPA A LOS OBISPOS DE ALEMANIA

Acatólicos, tomadas las debidas precauciones. Mas para esto preferimos que las Sociedades católicas y las católicas se unan mediante este pacto oportunamente inventado que se llama cartel.

Pero aquí, venerables hermanos, muchos de vosotros piden que os permitamos tolerar esos Sindicatos llamados cristianos, tal y como hoy los hay constituidos en vuestras diócesis en razón á que así tienen mucho mayor número de obreros que las Asociaciones meramente católicas, y que de no ser esto licito se seguirían graves inconvenientes. Atendidas las circunstancias especiales de la causa católica en Alemania, juzgamos deber acceder á esta petición, y declaramos que puede tocarte y permitirse á los católicos que tomen parte en esos Sindicatos, mientras esos establecidos entre vosotros, mientras un cambio de circunstancias no venga á hacer que esa tolerancia deje de ser oportuna y justa, y siempre bajo condición de prevenirse con las precauciones convenientes contra los peligros inherentes, como hemos dicho, á este género de Asociaciones. De entre estas precauciones he aquí las principales: primeramente se ha de procurar que los obreros católicos, miembros de estos Sindicatos, se inscriban igualmente en las Asociaciones católicas de obreros que se distinguen con el nombre de Arbeitervereine. Y si para esto deben hacer algún sacrificio, especialmente pecuniario, no dudamos que ellos, celosos de la pureza de su fe, lo harán de buen grado. Pues es un hecho firmemente comprobado en la experiencia que estas Asociaciones católicas, celosamente dirigidas y gobernadas por el clero, mucho contribuyen á asegurar la sinceridad de la fe y la integridad de las costumbres entre los asociados, y fortalecer sus sentimientos religiosos en múltiples ejercicios de piedad. Por lo que no hay duda sino que los moderadores de estas Asociaciones, conocedores de las necesidades de los tiempos, querrán instruir á los obreros, especialmente en los deberes de justicia y caridad, enseñándoles los preceptos y leyes que les sea necesario ó útil conocer bien, para que en los Sindicatos puedan conducirse rectamente y conforme á los principios de la doctrina católica.

Alemania, estos sindicatos, para ser tales que en ellos pueda haber obreros católicos—necesarios es que se abstengan de todo cuanto en algún modo no sea conforme con las doctrinas y mandatos de la Iglesia y con la legítima autoridad eclesial, y que nada haya en ellos que parezca menos irreprochable por esta parte, ni en sus escritos, ni en sus palabras, ni en sus acciones. Por esto los Obispos incluirán entre sus más sagrados deberes, suscribirse atentamente á la conducta de estas Sociedades, y si para que los católicos no sufran en su ánimo menoscabo alguno por la unión con los otros y estos católicos adscritos á los Sindicatos, no permitan que los Sindicatos, al procurar las terrenos ventajas de sus socios, digan ni hagan nada contrario á las enseñanzas del supremo magisterio de la Iglesia, especialmente aquellas que arriba recordamos. Y así, cuantas veces se susciten cuestiones relativas á las costumbres, se refiera á la justicia y á la caridad, los Obispos vigilarán con la mayor atención para que los feos no desdénen la moral católica ni de ella se aparten en lo más mínimo.

Por cierto también, venerables hermanos, que vosotros cuidaréis de observar religiosamente y estrictamente cuanto Nos aquí prescribimos, y que, celosos y asiduos, Nos informareis en asunto de tanta importancia.

Y porque Nos hemos avocado esta causa, y Nos, consultados los Obispos, debemos juzgar, mandamos á todos los buenos que entre los católicos se numeran, que desde ahora se abstengan de toda disputa entre ellas sobre este asunto, confiando en que, animados de la caridad paterna y sumisos á la autoridad Nuestra y de sus pastores, cumplirán íntegramente y de corazón lo que les mandamos. Y si alguna dificultad surgiere entre ellos, modo de resolverla tienen en promptu: consulten á sus Obispos, los cuales defenderán el asunto á esta Sede Apostólica, que lo juzgará. Por lo demás—y de lo dicho se infiere fácilmente—si alguna parte á nadie le sería lícito acusar á los sospechosos y bajo este color impugnar á los que, firmes en la defensa de la doctrina y derechos de la Iglesia, querrán, sin embargo, con recto designio pertenecer y pertenecer á los Sindicatos mixtos allí donde por especiales circunstancias de lugar, y con las debidas precauciones pareció bien á la autoridad eclesial permitir tales Sindicatos, modo de resolverla sería, por otra parte, que se inscribieran á las Asociaciones meramente católicas—Asociaciones—estas que, por el contrario, han de ser con todo género de auxilios ayudadas y propaladas, queriendo como imponer las llamas las industrias, y esto, aunque frere bajo el pretexto especioso de hacer entrar en un mismo molde á cuantas Asociaciones católicas existen en cada una de las diócesis.

Entretanto, anhelando por la Alemania católica grandes progresos en el orden religioso y en el orden civil, juzgamos muy felizmente se realicen el auxilio especial de Dios Omnipotente y el patrocinio de la Virgen Madre de Dios, Reina y de la paz, sobre esta nación amada; y con el auxilio de estos celestiales dones, y en testimonio de Nuestra especial benevolencia, de todo corazón damos á vosotros, amado hijo y venerables hermanos, y á vuestro clero y pueblo, la apostólica bendición.

Dado en Roma, en San Pedro, día 24 del mes de Septiembre de 1912, año décimo de Nuestro Pontificado.

PÍO X, PAPA

EL "HOME RULE"

Por telégrafo LONDRES 18. 21.5. Cámara de los Comunes.—La sala estaba abarrotada, también tranquilizada.

Mr. Asquith propuso rechazar la enmienda financiera del proyecto del home rule, que causó la derrota del Gobierno, sustituyéndola con otra resolución.

La oposición acepta. La enmienda es rechazada en votación ordinaria.

El incidente ha terminado. Los trabajos parlamentarios sufren un retraso de quince días.

(1) Epis. Encel. Graves de communi.

NUESTRAS CONFERENCIAS Y LA PRENSA

Nuestro querido colega El Universo, en su número de las conferencias dadas en el...

POLITICA

El Sr. García Prieto dijo ayer tarde en el Congreso que había recibido un telegrama del representante de España en Turquía...

Estas fuerzas, que tienen la misión de custodiar las Legaciones extranjeras, donde están refugiados los súbditos de las diferentes naciones, están al mando del almirante francés.

Los comisionados, que dicen ostentar la representación de 50.000 pescadores, realizan activas gestiones con el expresado fin.

La Comisión que entiende en este proyecto, eligió presidente al Sr. Calbetón, y secretario al marqués de Laurencín.

La firma del Convenio franco-español, se verificará según ha dicho el Sr. García Prieto, para el día 25 ó 26 del presente mes.

A las seis de la tarde, se reunió ayer, la Comisión de presupuestos del Congreso, para tratar de incluir en el presupuesto general del Estado, la cantidad destinada a la Exposición hispano-americana, de Sevilla, que se ha de celebrar el año próximo.

Parce ser que los dos millones que se destinan al Ayuntamiento de Madrid, como subvención—que por cierto, los conservadores se proponen discutir ampliamente—serán incluidos en el artículo de la ley.

La Comisión de presupuestos discute con gran calor—según parece—el presupuesto de Instrucción, sobre el que ha de dar dictamen, á lo que parece, este día.

En el momento en que el presupuesto de Instrucción pase á la Cámara, para que el Parlamento lo discuta, consumirá el primer turno en contra, el eloquent diputado de la minoría conservadora Sr. Bullón.

EN LILLE

Dice La Croix que en Lille se ha celebrado, con gran solemnidad y entusiasmo, la clausura del Congreso de los católicos del Norte y del País de Calais, asistiendo unos ocho mil católicos.

El abate Emile Ponchinelli comparó este Congreso con el de liberadores recientemente celebrado en Lille, haciendo resaltar las diferencias.

Hablaron después varios diputados católicos, que fueron muy aplaudidos, y el sacerdote M. Delapierre, quien dijo que los católicos no se podían dar por satisfechos, ni creer en promesas del Gobierno, mientras éste no les devolviese los millones robados á la Iglesia y los templos, conventos y edificios de las Asociaciones. Los Obispos dieron su bendición á los congresistas.

Al ser interrogado se negó á declarar, pero viéndolo que no podía dar explicaciones claras acerca de su personalidad y de que le estrechaban á preguntas, se decidió á decir quién era; pero como incurriese en grandes contradicciones, se decretó su prisión y se procedió al registro de su equipaje.

Se le encontraron algunos papeles metidos en un sobre grande, que se ignora lo que dicen.

Se ha comprobado que el detenido es autor del atentado contra el Sr. La Cierva en 1910 y que había huido, para burlar á la justicia, á París y luego á Burdeos.

Como no se le persiguiera, Francisco regresó á España y trabajó en Bilbao y Victoria, donde se le conoció como anarquista de acción.

Por último vino á Zaragoza, donde logró encontrar trabajo, siendo admitido en los talleres de la estación del Campo de la Compañía de M. Z. A., donde prestó servicio hasta hace tres días, en que fué despedido.

Sanmillán afirma que no conocía á Pardinas; pero parece ser que tenía amistad íntima con el asesino del Sr. Canalejas.

En la Inspección fué fichado y tografado, y es fácil que sea trasladado á Madrid, á disposición del juez especial.

DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO

Hacia Francia. ROMA 18. 20.5. Vigilado por la Policía, ha marchado á Francia el propagandista Gustavo Hervé.

Toros en Méjico. Méjico 18. (Vía cable de Bilbao.) Con una entrada buenisima, y gran animación y entusiasmo, se ha celebrado en esta plaza, el debut del valiente matador sevillano Francisco Martín Vázquez.

Al salir al ruedo, fué acogido con una calurosísima ovación. Los toros fueron de Piedras Negras, los cuales se limitaron solamente á cumplir. El mismo Vázquez, que Rafael González, Machaquito, el cual alternaba con aquel, tuvieron una buena tarde.

Con el capote y la muleta, estuvieron valentísimos, luciendo un gran arte, y muchos y variados floreos. Sus bichos rodaron de seis soberbias estocadas, oyéndose incesantes ovaciones y dianas.

El público, entusiasmado del resultado de la corrida. Fallecimiento. PARÍS 18. 10. El Gaulois anuncia haber fallecido ayer en el castillo de Villeneuve, cerca de Soissons, el conde de Guy de la Roche Foucauld. El finado tenía cincuenta y siete años de edad.

Precauciones sanitarias. PARÍS 18. 23.30. En el Ayuntamiento, se han ocupado hoy, de las medidas de previsión contra el cólera desarrollado en Oriente.

Emile Massalt, preguntó al prefecto, qué medidas se habían tomado para evitar la propagación del cólera, y le contestó M. Leprieux, que todas las necesarias que aconseja la higiene.

Los viajeros de Oriente, serán debidamente fumigados al llegar á Francia, y las mercancías de igual procedencia, serán desinfectadas.

UN ANIVERSARIO

ASOCIACION PRIMARIA AUXILIADORA DE LAS MISIONES. Esta Asociación celebrará pasado mañana 21, la conmemoración del XXV aniversario de su fundación.

A las ocho de la mañana y en la capilla del Niño Jesús de Praga del convento de María Reparadora (Torija, 14), se celebrará misa de comunión general para las asociadas activas y honorarias, á cuya fiesta quedan también invitadas todas las que hayan pertenecido á la Asociación.

Por la tarde, á las cinco, función solemne en la iglesia de María Reparadora (calle de Fomento), con santo rosario y sermón, á cargo del reverendo padre Fray Melchor de Benisa, capuchino.

Después, acto de consagración á María Inmaculada. Te Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos, y bendición con el Santísimo Sacramento, que dará el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis.

La exposición de las labores y objetos reunidos este año para las misiones, tendrá lugar los días 21 al 24, de diez y media á doce y media de la mañana, y de tres á cinco de la tarde, en el convento de María Reparadora, calle de Torija, 14.

ZARAGOZA

OTRO ANARQUISTA PELIGROSO. Desde que se cometió el atentado que costó la vida al Sr. Canalejas comenzaron á llegar anónimos al Gobierno civil, denunciando la presencia en Zaragoza de un anarquista peligroso.

El Sr. Boente, en principio, no dió mucho crédito á las denuncias; pero oyó á los confidentes de la Policía, quienes le pusieron sobre una buena pista.

En efecto, el gobernador civil encargó al jefe de Policía Sr. Vergara que comprase las confidencias, y dicho señor, con los agentes D. Casimiro Fernández y D. Gregorio Vellila, comenzó á practicar investigaciones, que dieron por resultado averiguar el domicilio de un individuo sospechoso.

En la casa núm. 29 de la calle de Armas habitaba desde hace algún tiempo un fundidor llamado Francisco Sanmillán Cano, de veintiocho años de edad y natural de La Guardia (Alava).

Seguros de que Sanmillán era el individuo á quien buscaban, procedieron á su detención durante las primeras horas de la madrugada. Francisco fué conducido á la Inspección de Vigilancia sin oponer la menor resistencia.

Al ser interrogado se negó á declarar, pero viéndolo que no podía dar explicaciones claras acerca de su personalidad y de que le estrechaban á preguntas, se decidió á decir quién era; pero como incurriese en grandes contradicciones, se decretó su prisión y se procedió al registro de su equipaje.

Se le encontraron algunos papeles metidos en un sobre grande, que se ignora lo que dicen.

Se ha comprobado que el detenido es autor del atentado contra el Sr. La Cierva en 1910 y que había huido, para burlar á la justicia, á París y luego á Burdeos.

Como no se le persiguiera, Francisco regresó á España y trabajó en Bilbao y Victoria, donde se le conoció como anarquista de acción.

Por último vino á Zaragoza, donde logró encontrar trabajo, siendo admitido en los talleres de la estación del Campo de la Compañía de M. Z. A., donde prestó servicio hasta hace tres días, en que fué despedido.

Sanmillán afirma que no conocía á Pardinas; pero parece ser que tenía amistad íntima con el asesino del Sr. Canalejas.

En la Inspección fué fichado y tografado, y es fácil que sea trasladado á Madrid, á disposición del juez especial.

El gobernador, Sr. Boente, ha celebrado detenidas conferencias con el ministro de la Gobernación, acerca de la captura del peligroso anarquista.

Han comparecido á declarar, su patrona de la calle de Armas y un amigo con quien estuvo ayer tarde paseando. Se concede importancia á estas declaraciones.

GUERRA EN LOS BALKANES DOS ENEMIGOS DE TURQUÍA LOS EJERCITOS Y EL CÓLERA

Los montenegrinos han entrado en San Juan de Medúa y los servios en Monastir.

Los servios y los turcos. LONDRES 18. 9.45. Desde Uskub comunican al Daily Mail que después de grandes combates, las tropas servias han logrado rechazar y dispersar por completo las dos alas del Ejército turco.

Sucesivamente han ocupado todas las poblaciones y las posiciones cercanas á Monastir. Parece ser que el centro de dicho Ejército está muy quebrantado y resistirá poco tiempo sin dispersarse también si los servios continúan su ataque persistente.

Las bajas. BELGRADO 18. Sábese que los servios tuvieron en el primer combate cerca de Monastir unas 250 bajas entre muertos y heridos.

Las pérdidas turcas son por lo menos seis veces mayores, habiendo perecido además varios jefes y oficiales de distintas graduaciones.

Los griegos. ATENAS 18. 12.10. Los griegos ocuparon ayer la isla Icarie. Reina aquí con tal motivo gran entusiasmo.

Turquía, apremia. CONSTANTINOPLA 18. Según se dice de público, el Gobierno ha vuelto á dirigirse á las grandes potencias, insistiendo en la urgente necesidad de que éstas intervengan cerca de Bulgaria, Grecia, Servia y Montenegro para que en un término inmediato sobrevenga la paz.

En los oficios dirigidos á los diversos representantes se pinta la situación con negros colores y se hace ver la posibilidad de que el Imperio turco desaparezca por completo del mapa ante las embestidas de los Ejércitos aliados.

También se hace constar en la demanda que el Gobierno de Constantinopla está animado de los mejores propósitos para establecer en lo sucesivo un régimen internacional que se base en las normas de la moral y del respeto á los pactos establecidos.

Termina solicitando que en vista de la gravedad que la situación encierra, previniendo las naciones de por menores y detalles de pura cortesía, y pensando no más que en la precisión de hacer el bien á un pueblo que cayó en desgracia, acuerden intervenir para el término de una lucha injusta á todas luces.

El avance de los búlgaros. CONSTANTINOPLA 18. Un telegrama del generalísimo turco Nazim Pachá comunica que los búlgaros avanzan por la región de Hadem Kemy.

Las tropas otomanas salieron á su encuentro, trabándose combate, que cesó al cabo de diechocho horas seguidas de fuego. Los informes de campo turco dicen que los búlgaros tuvieron que retroceder.

Condiciones para la paz. BERLÍN 18. 9.50. Según dice el Berliner Lokal Anzeiger, las condiciones que los aliados impondrán á Turquía para concertar la paz, tendrán como base el pago de una indemnización de guerra que asciende á mil millones de francos y la cesión de casi todos los territorios conquistados.

Los de Montenegro. PARÍS 18. 9. Oficialmente consta ya, según noticias de Cetina, que las fuerzas montenegrinas han ocupado el puerto de San Juan de Medúa, sobre el Adriático.

De Constantinopla dicen que, á orillas del río Boyana, cerca de Scutari, sufrieron una derrota siete batallones montenegrinos, los cuales huyeron, abandonando armas y municiones y un centenar de muertos.

Inquietud en Constantinopla. El cólera. CONSTANTINOPLA 18. La situación en esta capital ha llegado á un estado que parece difícil; puede ser más inquietante.

Tanto por lo que se refiere al avance de los aliados, especialmente de los búlgaros, cuanto por la situación de la salud pública, y el formidable retardo del cólera, hay en Constantinopla un malestar enorme por el pasado y por el porvenir.

Ayer, después del medio día, retiráronse á sus barcos las tropas que defendían las casas de las misiones extranjeras, y éste se interpretó en un sentido favorable á la tranquilidad pública. Pero el contenido duró poco, porque pocas horas después de tal suceso, dióse orden de desembarco á las ciudades fuertes, que volvieron á guarnecer Embajadas, Legaciones y Consulados.

Esto, que produjo gran revuelo en la capital, fue debido al vivísimo cañoneo que durante toda la tarde se oyó, en dirección á la línea de Tchataldja, anunciando el comienzo de un formidable combate.

Casi todos los comercios tienen cerradas sus puertas. En la muchedumbre reina el pánico más espantoso; los habitantes de ésta, han pasado la noche en las calles, en las azoteas y en los cementerios.

Como se oía claramente el ruido de cañón, creían ver llegar de un momento á otro á las puertas de la ciudad, los búlgaros vencedores. Se había hecho circular la noticia de una gran victoria del Ejército turco, y la Prensa de la tarde así lo anunció, asegurando que se habían hecho 8.000 prisioneros, pero como los prisioneros no han llegado, lo noticia ya no la cree nadie en ésta.

Llegan á ésta numerosos convoyes, uno de ellos con 500 heridos. Muchas familias de aldeas inmediatas á Tchataldja, vienen también en carros, con ganado y sus principales ajuares.

Informaciones de carácter oficial, anuncian que se ha reunido Consejo de Sanidad, en vista de la gravísima situación creada por los estragos del cólera. Se ha acordado solicitar, sin pérdida de momento, que el Gobierno turco haga gestiones cerca de las potencias para que éstas impidan que los Ejércitos beligerantes entren en la capital, con lo que la epidemia haría estragos más horrorosos aún, pues se cree que está el foco de infección en las tropas combatientes.

En el Ejército turco de Tchataldja hay unos 6.000 atacados. Ya se ha propagado la enfermedad á las filas de los búlgaros más inmediatos á las expresadas posiciones.

La mortalidad entre los atacados alcanza una proporción de 60 por 100 de defunción. De un tren que traía desde el campamento 80 enfermos, hubo que retirar 20 cadáveres. A pesar de esto, las autoridades afirman que la epidemia no es el cólera morbo asiático.

Han sido atacados por el mal 40.000 turcos, de ellos 25.000 soldados, siendo 12.000 casos mortales. Los ocurridos solamente en la semana pasada. El cólera no podrá localizarse con los escasísimos medios con que aquí se cuenta; para ello sería necesaria la intervención de tropas, único medio de evitar la propagación.

El anécdoto que trae el agua del lago Terkos se halla perfeccionado, pues al paso de trenes con cólicos, arrojan á sus aguas muchos cadáveres.

Más del cólera. PARÍS 18. 13. El corresponsal de Le Temps en la guerra balkánica, que, acompañado de un oficial agregado al Ejército turco, ha podido entrar en Hademkint, relata el estado angustioso de ese pueblo, donde los miles de cadáveres se hallan insepultos.

ESPAÑA AL DÍA

FOR TELÉGRAFO

Señal neclrológica. ALMERÍA 18. 23.45. En la sesión del Ayuntamiento de hoy, el alcalde accidental D. Julio Esteban, pronunció un discurso á la memoria del Sr. Canalejas, proponiendo después á la Corporación que se levantara la sesión en señal de duelo, lo que se acordó por unanimidad.

La ausencia de los liberales en esta sesión, ha sido muy comentada. Los liberales santanderinos. SANTANDER 18. 20.12. Mañana saldrán para Madrid, el alcalde y varias personalidades del partido liberal, para asistir á los funerales por el alma del señor Canalejas.

Sigue el tiempo. SANTANDER 18. 23.12. En el pueblo de Piélagos, se ha desbordado el río Pas, inundando algunas mieses. El domingo se celebrará una elección parcial de senador. Sin lucha, será elegido don Leandro Alvear, conservador.

Después de la manifestación. PALMA 18. 21.15. De los detenidos ayer, con motivo del incidente ocurrido durante la manifestación de protesta del asesinato del ilustre estadista, ha sido puesto en libertad, por no resultar cargo contra él, Miguel Llodra, de cincuenta y dos años de edad.

El Ayuntamiento de Pollensa, ha acordado protestar del asesinato del Sr. Canalejas, y mandar el pésame al Gobierno, levantando la sesión en señal de duelo.

Visitas de cortesía. PALMA 18. 21.15. El contraalmirante, Sr. Márquez, ha visitado á las autoridades.

Estas han devuelto en seguida la visita al Sr. Márquez. Llegada de barcos. LAS PALMAS 18. Han llegado, procedentes de Rosario, Santa Fe y Río Janeiro, unos vapores que traen patente consular, confirmando la existencia de la peste bubónica en tales puntos.

También han arribado, con el fin de explotar la industria pesquera, ocho balanderos franceses. En el Banco Español de Costa de Africa, de la misma nacionalidad, y con idéntico objeto, se esperan otros 32.

Los estudiantes. SEVILLA 18. 18.30. El presidente de la Federación Escolar ha visitado esta mañana al señor rector de la Universidad y al Claustro de profesores de los Centros docentes, invitándoles á un mitin que los estudiantes se proponen celebrar el mismo día en que tengan lugar los funerales por el Sr. Canalejas.

El mitin será de protesta contra el asesinato perpetrado en la persona del ilustre hombre público. Las escuelas de Amposta. Nuevo alcalde. TORTOSA 18. 16. Se preparan grandes festejos con motivo de la inauguración del edificio escolar de Amposta, que se verificará dentro de la primavera quince de Diciembre.

A dicho acto concurrirán las autoridades, representantes de los Reyes é Infanta Isabel, el ministro de Instrucción pública, Sr. Alba, y distinguidas personalidades de la capital.

—Hoy se ha posesionado de la Alcaldía D. Juan Mestres Noé, pronunciándose discursos de felicitación por los concejales de las distintas fracciones políticas. El crimen de Rocafort. PAMPLONA 18. 20.16. Ha terminado la vista por el asesinato de Rocafort, que ha durado seis días.

Ha sido condenado Victoriano Arrieta á cadena perpetua; Alcalde, encubridor, y Teofilo Hundain, á cuatro años, y otros procesados á diversas penas.

Temporal en el Cantábrico. SAN SEBASTIÁN 19. 23.5. Sigue desencadenándose un furioso temporal. Caen una lluvia torrencial, habiéndose inundado las carreteras de Artigaray, Portucho y Murguierrota, para donde sale una brigada de bomberos.

A causa del temporal han ocurrido desprendimientos de tierras en el kilómetro 600 de la línea del Norte, quedando un tren detenido en Tolosa, para cuyo punto sale una máquina de socorro.

El "Montevideo". CÁDIZ 18. Procedente de la Habana y New Port, ha llegado hoy á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Montevideo, sin novedad.

Joven atropellado. Los Ingenieros Industriales. BARCELONA 18. 15. Esta mañana fué atropellado por un tranvía eléctrico en la calle de Balmes un muchacho. En gravísimo estado fué conducido á la Casa de Socorro.

Se ha celebrado el entierro del secretario de la Diputación provincial, fallecido ayer, asistiendo las autoridades y numerosas y distinguidas personalidades.

—La Comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales ha visitado al gobernador civil para comunicarle que han vuelto á entrar hoy todos los alumnos en clase. El Sr. Sánchez Anido felicitóles por su actitud.

Traslado de Ribalta. BARCELONA 18. Por iniciativa del cónsul de Turquía se ha abierto una suscripción á favor de los heridos de la guerra.

Los somatenes armados de Cataluña, han pedido al general Weyler que nombre al Obispo de Seo de Urgel, procapellán honorario del cuerpo de somatenes.

Se ha rumoreado que la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha trasladado á Ribalta de revisor á una oficina.

Créese que el traslado no influirá en los obreros, porque ha perdido todo prestigio por las propagandas de Polo, enemigo encarnizado de Ribalta.

Sábese que los ferroviarios catalanes quieren ponerse de acuerdo con el Comité de Madrid, para todos los asuntos relacionados con la huelga.

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES SE SIRVAN MANIFESTARNOS LAS DEBILIDADES QUE HALLEN EN EL REPARTO DEL PERIODICO.

EL DEBATE DEBERÁ RECIBIRSE ANTES DE LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

SOCIEDAD CLANDESTINA DE "NEGOCIOS"

En la calle de Montserrat, núm. 34, ha sido descubierta ayer una importante Sociedad de estafadores.

El descubrimiento se debe á los agentes de Policía Rodríguez y Villabona, los cuales desde hace varios días venían observando que dos individuos, que á ellos les parecían desde el primer momento sospechosos, entraban á la citada casa, permaneciendo largo rato en ella, sin saber el móvil que allí les llevaba.

En vista de esto, el comisario, Sr. Gómez Escudero, dispuso que los citados agentes se establecieran ayer cerca de la casa, con el fin de verificar la detención de los sospechosos antes de que entrasen en la morada.

La detención. A las once de la mañana de ayer, los agentes Rodríguez y Villabona se situaron en el portal de la mencionada casa, dispuestos á esperar la llegada de los misteriosos sujetos.

Efectivamente; á los pocos momentos apareció el que luego dijo llamarse Félix de las Aguas Malde, de sesenta años, casado, con domicilio en la calle del Tutor, y á lo que parece, el principal elemento del negocio.

La detención se llevó á cabo, siendo conducido á la Comisaría. En este Centro se le interrogó; pero Félix negó rotundamente cuantos cargos se le imputaron. Al fin, y después de mucho machacar, confesó paladinamente que en la casa núm. 34 de la calle de Montserrat se hallaba establecida una Agencia dedicada á verificar toda suerte de estafas.

Ojo que al frente de ella se encontraba un tal Ramón Díaz. En vista de estas manifestaciones, Félix fué recluido en un calabozo de la Comisaría, entre tanto la Policía se disponía á llevar á cabo un registro en el piso principal de la casa citada.

Allí fueron detenidos también Miguel Martín Pérez y su mujer, Narcisca Lafuente, que estaban en calidad de conserjes.

Los objetos hallados. Inmediatamente procedió á registrar el piso. En una alacoba fué hallado un baúl, en el que se guardaban una completa colección de sellos de caucho de Tribunales españoles, Bancos, Sociedades y Notarías.

En el cajón de una mesa fueron encontradas cintas de telegramas y hojas de telefonemas, una máquina de taladrar cheques y diversos impresos.

En suma: toda clase de artefactos propios para realizar las más estupidas estafas. La Policía se incautó también de varias cartas, escritas en distintos idiomas, y preparadas para echar al Correo. En ellas se proponían negociaciones fabulosas.

Instruyendo diligencias. De todo esto dióse cuenta á la Jefatura de Policía, que se incautó de guardia. Se instruyen diligencias con el objeto de aver si es posible encontrar cómplices, que de fijo han de existir.

EL IMPUESTO DE INQUILINATO

CERRAJERO EMBARGADO. El odioso impuesto de inquilinato, ha llevado ayer las garras en un pobre cerrajero, á quien le han embargado una de las máquinas más necesarias para su profesión.

La nueva víctima del impuesto, se llama José López de la Vega, cerrajero, establecido en la calle de Ramonete, número 25. Este operario, que sólo paga treinta y siete pesetas con cincuenta céntimos, como alquiler del local para taller solamente, fué embargada la única máquina de taladrar que tenía.

Presentó una denuncia en el Juzgado de guardia, que fué admitida, puesto que era un verdadero atropello, toda vez que el alquiler no llega á las 50 pesetas, como dispone la ley.

Y por si esto fuera poco, ayer tarde volvieron los agentes con el alcalde de barrio, cuatro guardias municipales y un carro con varios mozos, y sin esperar á que el Juzgado resolviera sobre la denuncia, se han llevado las herramientas, con las que se ganaba el pau de sus hijos.

DESDE BILBAO

Tormentas é inundaciones. POR TELÉGRAFO. Crece la ría. Mina anegada. Socorro á los vecinos. BILBAO 18. 22.35. Durante todo el día, ha continuado el temporal, que ha destruido unos muros de agricultura por el agua.

La mina Rosá, abierta en estos contornos, se ha inundado. Continúa la crecida de la ría, temiéndose que se desborde.

En los pueblos de la zona minera, aumentan las inundaciones. Las aguas han arrastrado 2.000 toneladas de mineral, de la mina Ventura, obstruyendo la vía del ferrocarril de San Julián de Musques, en una extensión de cincuenta kilómetros.

En Somorrostro y Ortueta, siguen las inundaciones de la carretera, y de las calles. El vecindario recibe auxilios de la Beneficencia.

BILBAO 19. 1.30. Las últimas noticias recibidas de los pueblos de la zona minera, dicen que en San Julián de Musques ha crecido la ría otro metro más sobre el nivel ordinario, aumentando las inundaciones.

Se han abierto en las alturas depósitos de decantación de la mina.

En las barridas extremas, algunas casas amenazan derruirse, con peligro para el vecindario, que es auxiliado por la Beneficencia. En Somorrostro, disminuyen las inundaciones. Se ha pedido que sea reanudado el servicio del ferrocarril de Triano, que estaba interrumpido.

La línea del ferrocarril de Legama, cerca de Sondica, está anegada por el agua, circulando los trenes con dificultad. Lo mismo ocurre en la línea de Arenas.

MELILLA

Relovo de tropas. MELILLA 18. El general Aldave ha dispuesto que baje á la plaza, á descansar de las fatigas de la última campaña, otro batallón de cazadores, uno de Africa y otro de Cermeña.

Hoy se ha presentado á dicho general una Comisión importante de la kabilia de Tensmann, que viene á hacer protestas de amistad hacia España y su Monarca.

Se ha dispuesto que el general Jordana, recientemente ascendido, continúe de jefe del Estado Mayor.

HABLANDO

VILLANUEVA

Cuando ayer mañana recibí a los periodistas el ministro de Fomento, me manifestó que el Canal de Isabel II tenía agua suficiente para abastecer a Madrid hasta el próximo Enero, sin contar con que, ya empezado el régimen de lluvias en el Guadarrama, su caudal aumentará considerablemente.

Ahora—continúa el Sr. Villanueva—son las Compañías de electricidad las que se quejan de la escasez de otro indispensable elemento, el carbón. Indudablemente—comenta el ministro—esta escasez es más aparente que real, y obedecé, más que a otra causa, a las cotizaciones del mercado de carbón, pues tengo noticias que el sábado fueron cargados en Puertollano 90 vagones de este mineral, que se colocaron, principalmente, en Linares y Jaén, por realizarse su venta en mejores condiciones que en Madrid.

También me manifestó el Sr. Villanueva que le había visitado una Comisión de obreros ferroviarios, compuesta de Cordoncillo y dos individuos más, pertenecientes a la Compañía del Sur uno, y a la Unión Ferroviaria otro. El ministro rogó a Cordoncillo que, antes de tratar de ningún asunto, y como trámite previo, dijese, en presencia de los comisionados y de otras personas que se hallaban en su despacho, entre ellas el director de Obras Públicas, qué pacto o qué compromiso se había celebrado con él (el ministro), con motivo de la pasada huelga.

Cordoncillo contestó que ninguno, y que únicamente podían ellos hablar de las conversaciones celebradas entre el Sr. Amado y el Sr. Villanueva; pero nunca de pactos ni compromisos de ningún género.

Hecha esta aclaración—siguió el ministro—me hablaban del caso del jefe de la estación de Baeza y de la huelga, ya crónica, de los obreros de Villanueva de las Yucas. En este asunto, el Gobierno procurará intervenir; pero dentro de las leyes actuales, que reconocen a las Compañías facultades que hay que respetar.

El Sr. Románá—terminó diciendo el ministro—me ha visitado para ocuparnos del hermosísimo proyecto de riegos del Ebro, y, por cierto, me ha contado que un cierto señor le ha propuesto la compra de otro proyecto llamado el de la Mezquita, amenzándole con una ruda campaña de Prensa y parlamentaria si en el término de unos días, hasta el sábado, no decidía la adquisición propuesta. El Sr. Villanueva dijo que se excusaba de todo comentario.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Comercio é Institutos.

Por acumulación de enseñanzas se concede la gratificación de 500 pesetas a los catedráticos de los Institutos de Segovia y Lérida, Sres. D. Antonio Jaén y D. Pedro Fuentes.

Se concede al ayudante de Ciencias del de Lérida, Sr. Borrás, la gratificación que deja de percibir aquel auxiliar, encargado de cátedra vacante.

Se nombra, previo concurso, ayudante de Ciencias del de Mahón a D. Antonio Mir.

Se dispone continúe en servicio activo el catedrático de la Escuela Especial de Comercio de Barcelona, D. Enrique J. Vidal.

Se admite a D. José María Arca la renuncia que presenta de su cargo de ayudante de Ciencias del Instituto de Albacete, disponiéndose que el correspondiente Rectorado anuncie nuevo concurso.

Por desempeño de cátedra vacante se acreditan los tercios de sueldo que le corresponden a D. Germán Martínez, auxiliar del de Mahón.

La opinión y los maestros.

Ha causado excelente efecto en la opinión la carta de protesta, que contra el asesinato del Sr. Canalejas, ha publicado la Prensa diaria y que estaba suscrita por la Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio primario.

Carta-manifiesto.

Ha comenzado a circular por la Prensa profesional, una hermosa carta-manifiesto, que a los maestros todos españoles, dirige los individuos de la Asociación Nacional, constituidos en Comisión permanente.

Su mucha extensión, nos priva del gusto que hubiéramos tenido en reproducirla; pero ya que esto no nos es posible, recomendamos a los interesados la pronta lectura de aquella, cosa que les será fácil, toda vez que se insertará en todos los referidos periódicos de enseñanza.

Sírvan, pues, a los firmantes, estas ligeras líneas de aprobación, por nuestra parte, de cuantos trabajos vienen realizando a favor de la clase, cuya honrosa representación ostentan, y no duden de que, mientras sigan por ese camino, a su lado nos tendrán con nuestras modestas fuerzas.

A LOS CORRESPONSALES Y PAQUETEROS DE PERIÓDICOS EN PROVINCIAS

Se desean buenos y activos corresponsales en provincias para diferentes publicaciones y revistas de gran aceptación y venta.

Dirigirse a D. José R. Mena.—Infantas, 7. MADRID

Información militar

Visitas.

Visitaron al ministro de la Guerra, los generales Ochoando, Galbis y Ampudia.

El Cuerpo de Equitación.

Se ha autorizado para que usen el uniforme del Cuerpo de Equitación Militar a todos los individuos aspirantes aprobados para el ingreso en el mencionado Cuerpo.

Bastón de mando.

Se ha concedido el uso del bastón de mando, al coronel jefe de la brigada obrera y topográfica de Estado Mayor.

Retiro.

Se le ha concedido al auxiliar mayor del Cuerpo auxiliar de Administración Militar, D. José García Plaza.

Dion de Melilla.

En el ministerio de la Guerra se han recibido noticias de Melilla que tienen mucha importancia y trascendencia; los informes dicen así:

El próximo día 24 de este mes, cuarto día de Pascua de Aid-El-Quebir, se verificará en la fracción de Beni-Bu-Gouanem, perteneciente a la Kabila de Beni-Shear, el arreglo amistoso de 205 deudas de sangre, pendientes hace varios años entre las familias de aquellos poblados, a causa de las cuales vivían extrañados de sus aduanas una gran parte de sus pobladores, de la mencionada fracción, temerosos de las temibles represalias que entre sí tomaban los indígenas, cuando las deudas de sangre—estaban pendientes.

A este difícil arreglo, por lo complicado que es poner de acuerdo a tan crecido número de familias, y lo difícil que resultaba el saldar tan crecido número de tales deudas por las cuantiosas sumas que exigirían

Los ofendidos, según la costumbre musulmana, que hacía casi imposible el arreglo por los procedimientos usuales, se ha llegado por la afortunada y perseverante intervención del capitán y oficiales de la tercera compañía de las tropas de Policía indígena; las ventajas que con esto se alcanzan, son positivas, tanto desde el punto de vista moral, como del político; y en el primero, porque se ve que, merced a nuestra eficaz y no interrumpida acción civilizadora, las costumbres de violencia de los indígenas se suavizan cada día más, y en cuanto al aspecto político, porque con la incorporación de los que vivían extrañados de sus casas, el poblado aumenta el número de sus habitantes, precisamente con aquellos que hoy están alejados de nuestro territorio, viéndose todos patentemente las ventajas de nuestra intervención.

Al acto se dará gran solemnidad, celebrándose fiestas y una comida a la que concurrirán todas las familias interesadas, que serán presididas por un jefe del Estado Mayor de la Capitania General como delegado de ella, y se procurará por todos los medios llevar al ánimo de aquellos indígenas, el conocimiento de las ventajas que reciben de nuestra convivencia con ellos, siendo ésta una prueba más de los beneficios que los viene reportando nuestra presencia en estos territorios.

Terminado el día 14 el primer llamamiento para efectuar el ejercicio primero de las oposiciones a abogados del Estado, el Tribunal ha acordado citar a los opositores para continuar dicho ejercicio el día 21 del corriente, a las cinco de la tarde, en el salón de retratos de la Academia de Jurisprudencia.

Este segundo llamamiento empezará por el opositor núm. 2 de la lista general.

OPOSICIONES A ABOGADOS DEL ESTADO

Primer ejercicio. Segundo llamamiento.

Terminado el día 14 el primer llamamiento para efectuar el ejercicio primero de las oposiciones a abogados del Estado, el Tribunal ha acordado citar a los opositores para continuar dicho ejercicio el día 21 del corriente, a las cinco de la tarde, en el salón de retratos de la Academia de Jurisprudencia.

Este segundo llamamiento empezará por el opositor núm. 2 de la lista general.

De la Casa Real

Ayer recibió el Rey una numerosa Comisión militar, en la que figuraban los tenientes generales Franco y Ochoando, el general de división Aguilera, jefe de brigada Sánchez Mesa y Fernández Ortiz, el contralmirante D. Pedro Sánchez de Toca, los coroneles Gorostegui, Galarza y Cañizares y los comandantes Alvarez de Sotomayor y Jiménez Coronado.

También ofrecieron sus respetos a Su Majestad el general de la Armada Sr. Moragado, el marqués de Valdeira y el capitán de Infantería de Marina D. Emilio Martínez.

El teniente general marqués de Pacheco, jefe que fué del Cuerpo de Alabarderos, se encuentra completamente restablecido de su enfermedad.

A causa del luto, la Infanta Isabel no recibió ayer en audiencia, como hace todos los años la víspera de su santo.

La Real Archicofradía de Nuestra Señora de las Mercedes celebró ayer una solemne misa de Requiem por el alma de la infanta María Teresa, y hoy, a las doce, también celebrará un funeral, por la misma causa, los padres Salesianos y la Asociación de Cooperadoras Salesianas.

En Palacio continúan recibiendo telegramas de pésame por la muerte del señor Canalejas.

Anoche comió reunida en Palacio la familia Real.

MANIOBRAS DE HOY

Con el objeto de desarrollar un supuesto táctico en el paradero denominado Trop, saldrán hoy, a las siete, para los montes de El Pardo todas las fuerzas de Infantería de la división reforzada.

Defenderán el citado paraje los regimientos de Saboya y Wad-Rás, y la ofensiva la tomarán los regimientos del Rey y León, al mando del general Moragas.

Dichas maniobras durarán de diez a doce de la mañana.

Las tropas, en total, recorrerán 40 kilómetros. Asistirá S. M. el Rey, ante el cual, una vez terminadas las maniobras, desfilarán todas las fuerzas, al mando del general Tovar.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 2 de Diciembre de 1912, a las once de la mañana, se verificarán los sorteos de las siguientes obligaciones que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1 de Abril de 1913:

1.º Obligaciones de la línea del Norte. 5.620 obligaciones de primera serie. 2.118 ídem de segunda ídem.

2.º Obligaciones de la línea de Tudela a Bilbao. 146 obligaciones de primera serie. 345 ídem de segunda ídem. 5 lotes de Residuos de segunda serie.

3.º Obligaciones de las líneas de Asturias, Galicia y León. 650 obligaciones de primera hipoteca, primera serie. 245 ídem de primera ídem, segunda ídem. 361 ídem de segunda ídem. 251 ídem de tercera ídem.

Lo que se hace saber para conocimiento de los poseedores de estas clases de obligaciones, que se desean concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar el día señalado, en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid, 9 de Noviembre de 1912.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Los exploradores de España

El domingo pasado realizaron su acostumbrada excursión, acampando en los alrededores de Arzobispo y efectuando las utilísimas y variadas prácticas que constituyen su plan cultural.

El excelentísimo señor duque de Tamaña ha recibido expresivo telegrama del ilustre fundador de los boy-scouts, y el capitán Iradier, la siguiente carta, que refleja los lazos de unión que empiezan a crearse entre nuestros exploradores y sus camaradas del Reino Unido:

«Me apresuro a enviarles las más expresivas gracias por el telegrama que me han dirigido con el fraternal saludo de los exploradores de España a los boy-scouts de la Gran Bretaña.»

Personalmente puedo decirles que estoy encantado de saber que nuestra Asociación en vuestro país está en tan buenas manos, y yo hago votos, muy cordiales, para que el éxito corone esa obra para bien de las generaciones jóvenes y para crear una simpatía más firme aún entre los muchachos de nuestras naciones respectivas. Aceptad la expresión más sincera de afecto y amistad.—Robert Baden Powell.»

Sesiones de Cortes

SENADO

Sesión del día 19 de Noviembre.

Se abre la sesión a las tres y quince, ocupando la presidencia el Sr. Montero Ríos. La Cámara presenta un aspecto deslumbrador. Todo el Gobierno se encuentra en el banco azul; los ministros se han presentado de uniforme.

La concurrencia en escaños y tribunas es enorme. Es aprobada el acta de la última sesión. Se lee el decreto nombrando presidente del Consejo al conde de Romanones.

En seguida se da cuenta de los telegramas de pésame que, con motivo de la muerte del Sr. Canalejas, han enviado las Cámaras extranjeras.

El Senado acuerda darles contestación. Presentación del Gobierno. Discurso del nuevo presidente.

En medio de una gran expectación y de un religioso silencio levántase a hablar el conde de ROMANONES. Señores senadores: Muy pocas palabras son las que voy a decir, las precisas para explicar la crisis y el por qué de mi elevación al puesto que hoy ocupo.

«Por qué estoy yo aquí? Ocupaba, como sabéis, la presidencia del Congreso por voluntad expresa de mi ilustre antecesor y de la mayoría liberal, y la bendición del Rey me ha llamado, no para reemplazar al Sr. Canalejas, que renuncia todas las cualidades del gobernante, sino para sustituirle.»

No poseo gran talento ni tengo dotes oratorias; pero sí dispongo de una firme voluntad para llevar el peso del Gobierno. Este Gobierno es el mismo que presidía el Sr. Canalejas y viene a recoger su herencia; todo lo que constituyó su programa político y parlamentario.

Como veis no ha habido modificación ninguna; continúan los mismos ministros, que no han dudado un momento en prestarme su valiosa cooperación. No encuentro palabras para elogiar la conducta de mis dignos compañeros. Me complazco en darles públicamente las gracias por su leal proceder.

Y ahora, hablemos de los proyectos que constituyen el programa de las Cámaras. Estos hay que dividirlos en dos grupos: los que forman la obra del partido liberal, que han de desmenuarse poco a poco, y los que pudiéramos llamar de carácter urgente.

Así, pues, lo primero que hay que aprobar son los presupuestos y el Tratado con Francia.

La existencia del partido liberal es una necesidad, no sólo para la Monarquía, sino para que los principios democráticos tomen arraigo en el pueblo.

El fin que nosotros hemos de perseguir es el cumplimiento exacto de las leyes. Yo pido a la mayoría que cuando mi ánimo flaquea, que cuando mis fuerzas se agotan, me preste toda su ayuda. La ayuda y el apoyo que pudiera prestarse a mi hermano.

Yo no dudo que responderéis a mi llamamiento. En las manos de la mayoría está la vida del Gobierno, está la vida del partido liberal, a cuyo sostenimiento y prosperidad debemos contribuir todos. (Aplausos.)

El señor SÁNCHEZ DE TOCA felicita al nuevo presidente. Después alude a los rumores que han circulado estos días con motivo de la crisis. Dichos rumores se refieren a la conducta que el conde de Romanones había observado negando su concurso al Rey, si es que concedía poderes a otro Gobierno que él no presidiera.

Caso de haber sido así el hecho podría calificarse de violencia a la regia prerrogativa. Dice que no le cabe duda que la conducta del presidente ha de ajustarse a la que el Rey en un discurso que pronunció ante el Rey.

El conde de ROMANONES le da las gracias por la felicitación; luego desmiente los rumores a que se refería el Sr. Sánchez de Toca.

También felicitan al presidente los señores AZCARRAGA, LABRA, conde de CASA VALENCIA, ABADAL y POLO y PEYROLON. Este último hace notar que la minoría tradicionalista combatirá aquellos proyectos que traten de consolidar la supremacía del Poder civil.

ORDEN DEL DIA

Pónese a discusión el presupuesto de Hacienda, primero en su totalidad, y después, por artículos.

No habiendo ningún senador que quiera hacer uso de la palabra para combatir, se aprueba, quedando sobre la Mesa para ser votado definitivamente.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Sesión del día 18 de Noviembre.

El aspecto que el hemicycleo ofrece al subir el Sr. Azaña Boronat a la presidencia es imponente.

Todos los escaños se van llenando en medio del mayor silencio.

El Gobierno, a excepción del Sr. Navarro Reverter, ocupa el banco azul. Todos los ministros visten de uniforme.

El conde de Romanones sube a la presidencia y saluda afectuosamente al Sr. Azaña Boronat.

Las tribunas están atestadas. En la pública no cabe un alfiler. En algunas se ven señoras.

Abrese la sesión. A las cuatro y veinticinco el presidente pronuncia las palabras de ritual: «Abrese la sesión.»

Se da lectura del acta de la anterior, que es aprobada. A continuación un señor secretario lee el decreto nombrando presidente del Consejo de ministros al señor conde de Romanones.

Discurso de presentación. En medio de la más expectante actitud de la Cámara levántase a hablar el conde de ROMANONES.

Comienza manifestando que la explicación de la última crisis no ha de necesitar sino brevísimas palabras. Estas palabras—añade—serán también la explicación del por qué de mi presencia al frente de este Gobierno y de la cabecera de este banco.

Dice que un crimen abominable, que jamás será bastante execrado, privó a la Patria de uno de sus más ilustres hijos y al Gobierno de su indispensable y queridísimo jefe.

Dice que el estál sentado en la presidencia de la Cámara, a cuyo sitio le había llevado la confianza que en él tenía el señor Canalejas. Y ahora—continúa—la Corona le ha querido enaltecerme confirmando en la confianza que en mí depositó aquel hombre admirable, en la confianza también que pude inspirar al Parlamento.

Luego, refiriéndose a la labor que haya de realizar este Gobierno, a las tendencias políticas que haya de seguir, dice que esta labor y estas tendencias serán las mismas que sustentó el último Gobierno del señor Canalejas, de cuya obra declara continuador al Gobierno actual.

Venimos—exclama—a recoger íntegra la herencia que nos legara Canalejas, cristalizada en su programa político y parlamentario, y prenda de esta orientación es la presencia en este banco de todos aquellos ministros que formaron el último Gabinete canalejista.

Esboza el criterio que él estima necesario seguir respecto al orden en que hayan de discutirse los asuntos puestos al orden del día.

De éstos—dice—unos han de ser aprobados a la mayor brevedad, y son aquellos que no pueden aguardar a ser aprobados en fecha larga; otros constituyen una labor que el Gobierno irá desarrollando y cumpliendo poco a poco, sin apresuramientos ni aprendizajes que nada justifican.

Entre los primeros están los presupuestos, cuya aprobación urge para regularizar la situación económica de la nación, y el Tratado con Francia, por ser compromiso internacional.

Todos los demás asuntos los considero ineludibles en el segundo grupo, y el Gobierno los dando estado a medida que sean presentados y discutidos en las Cortes.

Habla después el conde de ROMANONES de la unidad del partido liberal, que en todo momento ha estimado necesaria, y que ahora, muerto Canalejas, juzga ineludible. Encomia la necesidad que para la Monarquía y para los principios democráticos significa el partido liberal, el que—añade—no por ser liberal está reñido, sino íntimamente ligado a los principios y elementos de orden.

Se declara el cumplimiento de la ley, a la que llama único resorte de gobierno y único mantenedor de todas las garantías sociales. Saluda a las minorías parlamentarias, rebandando su cooperación a la obra común y pidiéndoles sólo la calma y prudencia necesarias para realizar obra patriótica en bien de España.

Después, dirigiéndose a la mayoría, dice que a ésta sólo puede pedirle lo que puede darle, su ayuda, esperando que ella le facilitará lo que él quiera que con su ánimo desfallezca o vacile.

Añade, dirigiéndose a los diputados ministeriales, que en manos de ellos confía la vida toda y ventura del partido liberal. A falta de talentos y de dotes, que yo tengo—dice—yo os ofrezco a todos mi buena voluntad, mi lealtad más grande y más noble, y yo confío que con ella, con el apoyo patriótico de la mayoría y con la consideración generosa de las oposiciones, podré cumplir honoradamente la misión cuyo desempeño me está confiada, como jefe de este Gobierno. (Algunos aplausos de la mayoría.)

Se entra en el ORDEN DEL DIA

Continúa la discusión del presupuesto de gastos del ministerio de Fomento, por el artículo 17, al que formulan enmiendas los señores Román y Jorru.

La del Sr. Román se refiere al descuido en que se tienen las costas gallegas, pidiendo que se las dote de faros y puertos para evitar repetidas desgracias.

Se desecha las enmiendas. El señor MIRO denuncia que en el puerto de La Selva (Gerona) hay construída una torre y se paga sueldo a un torrero, a pesar de no haber ferro.

Pide al Sr. Villanueva que se subsane esta deficiencia. El ministro de FOMENTO contesta que esta misma mañana se ha ocupado del asunto. Ofrece al Sr. Miró llevar al presupuesto la partida suficiente para esta necesidad.

Brevemente rectifican los señores ROMEO y MIRO. Queda aprobado totalmente el presupuesto de Fomento, y el Congreso pasa a reunirse en secciones, a las cinco y media.

Se reanuda la sesión. A las siete reanuda la sesión, que minutos después se levanta, por no haber dictamen de la Comisión sobre el presupuesto de Instrucción pública.

Este presupuesto queda sobre la mesa.

LA GRAN REVISTA DEL CLERO

Lleva publicados ya cinco números, cultorosamente alabados por el Emmo. Cardenal Primado, por muchos señores Obispos y por centenares y centenares de sacerdotes.

Esta revista—Oratoria Sagrada—que escriben cultísimos prebendados y profesores de Santander, es quincenal, tiene en cada número 64 páginas y en ellas da o trabajos concluidos, originales, verdaderas joyas literarias de encantadora sencillez, con sugestivos temas de todos los géneros oratorios—homilias, catecismo, sermón moral, panegírico, conferencia sociológica, sermón apologetico, vindicación de una verdad y prácticas de amplificación sobre los salmos.

No tenemos palabras para alabar esta sección, que enseña los secretos de la composición e improvisación y explica magistralmente los salmos, traducidos directa y primeramente del hebreo.

Desde el 30 de este mes se refundirán las dos secciones de apologetica y se publicará Boletín jurídico, importantes procedimientos eclesiásticos, sección litúrgica discrecional y todo lo que pueda importar al clero y sea propio de este género de publicaciones.

Es, además, muy económica. El Arsenal del Predicador, publicación barata, imprime 16 páginas cada quince días; Oratoria Sagrada, 64, está en nueve mejor papel; debiera costar más de 16 pesetas—pues el Arsenal cuesta cuatro—; y no obstante, el precio de suscripción es 10 pesetas anuales, pagaderas por semestres ó años adelantados, que se enviarán por giro mutuo, postal ó sobre monedero.

El clero debe ayudar a todo trance esta obra. Oratoria Sagrada sólo desea que los señores sacerdotes la conozcan y la juzguen. Dirección: Director de Oratoria Sagrada, Carbajal, Santander.

Notas de sociedad

Santa Isabel. Hoy celebrarán sus días SS. AA. la Infanta Doña Isabel y la Infanta Luján del Infante Don Carlos.

Las duquesas de Vistahermosa, Luna, Prim, Granada y viuda de Terranova. Marquesas de Santillana, Corvera, Hoyos, Aguilera, Real, Peñarol, Villanueva, Valdeiras, Duquesa y Ulageres.

Condesas de Atarés, Cardona, Via Manuel, Real Piedad, Villamonte, Castillo Fiel y Caudilla.

Vizcondes de Portocarrero y Barrantes. Señoras de Cárdenas, Herrera, Soriano,

Martínez Agulló, Monfort, Perosterena, Martínez, Vargas Machuca, Le Motheux, Siskies, y señoritas de Dato, Fernández Villaverde, Valdebarra, Ferrández, Corradi, Barón, Mena y Stuart, Suárez Inclán, Alvarez de Toledo, Ruiz de Arana y Santiago Concha.

Enlace. En Ferrol contrajeron matrimonio la señorita Matilde Comellas Ruiz y el médico D. Mo Galve Navarro.

Noticias varias. Le ha sido practicada una operación quirúrgica a nuestro querido amigo D. Luis Fesser y Reina.

La efectuó, con excelente éxito, el doctor Bravo. —Ha dado a luz, con toda felicidad, un hermoso niño la señora de Castelaín.

—Se encuentra delicada de salud la señora del senador Sr. Santa Cruz. —Han regresado de Biarritz la duquesa viuda de Uceda y la marquesa de Casa Calderón.

—Se ha trasladado de Fortuna a Murcia y Hellín la condesa de Turnes. ADRI

DIPUTACION PROVINCIAL

Presidida por el Sr. Díaz Agero, celebró sesión ordinaria la Diputación, aprobándose el acta de la anterior.

Se dio cuenta de haberse retirado la fianza de D. Ildefonso Gómez, adjudicatario del arrendamiento de la Plaza de Torres de Madrid a D. Julián Echevarría.

Queda sobre la mesa la relación de las cuentas rendidas por el Sr. Clemente Andorra sobre la inversión de 2.500 pesetas donadas para costear la expedición escolar a La Pedrosa.

Se aprueban varios dictámenes del negocio de Beneficencia. El Sr. Caballero pide a la Corporación estudio lo relativo a la estancia de los demerentes en Ciempozuelos, así como la continuación de las denuncias hechas por el sobre el Hapico.

Levántase la sesión a las doce y media.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS

Antigua casa E. Mantrana (antes Pl.ª Santa Cruz), hoy, Atocha 3, frente iglesia Santa Cruz, La Moda Española. Novedades en confecciones. Lencería: cortes de vestido novedad, desde 9 pesetas. Abrigos, últimos modelos, desde 20 pesetas.

NOTICIAS

Se ha publicado, en un elegante tomito, la «Memoria de la Asociación primaria de señoritas auxiliaadoras de las misiones», comprensivas de los trabajos realizados por la misión, durante los veintidós años de existencia.

Agradecemos el envío que de la misma nos ha sido hecho.

El número 37 de Archivo Social, que acabamos de recibir, contiene trabajos de primer orden sobre las cuestiones de más actualidad y las disposiciones oficiales que más pueden interesar a los hombres y entidades sociales. Es una publicación realmente insustituible.

El mejor VINO PINEDO

A partir del próximo día 21, la entrada pública y gratuita en la Real Armería será los jueves, de diez a cuatro, en lugar de los sábados, como era hasta aquí.

Acote de Ricino purísimo, sin sabor. A. Coipel. Frasco de una onza, 50 céntimos. Barquillo, 4, Farmacia, Madrid.

Bajo la presidencia del cónsul general de Grecia en Madrid se ha celebrado en el restaurant de los Italianos, un banquete en pro de la anexión de las islas del mar Egeo al pueblo griego.

La concurrencia hizo votos por la prosperidad de los helenos, y se enviaron telegramas al presidente del Consejo de ministros griego y a la Asociación de la Prensa de Atenas.

“TRADICION Y PROGRESO”

El número 3 de esta revista, editada en Valencia, puesto a la venta en el día de hoy, contiene los siguientes artículos de interés: Del programa; Conveniencias tradicionalistas, por Vicente Gay; Faltaba una revista..., por M. Arborea; Más del nuevo parate; Un ab trío seudo-integrista; De Nazaret a la cueva de Belén; Movimiento tradicionalista; Episodios tradicionalistas; Revista política; Políantica; Bibliografía; Canalejas, asesinado.

“GACETA”

SUMARIO DEL DIA 13

Presidencia del Consejo de ministros. Continuación de la discusión de los telegramas que ha recibido el Gobierno de S. M. el Rey (q. D. g.) manifestando dolor por la muerte del Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez.

Ministerio de la Guerra. Real orden disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para red

Religiosas

Santos y cultos de hoy. Nuestra Señora del Sagrario y de la Inmaculada...

Religiosas Trinitarias, calle de Lopo de Vega (Cuarenta Horas)... Santa Teresa y Santa Isabel...

Adoración Nocturna.—Turno: Beato Juan de Ribera.

COMPANY, FOTOGRAFO FUENCARRAL, 29. El retrato más elegante y bonito...

CONTRATACION DE FINCAS. Montera, 45, pral., de 5 a 8. Sr. Collado.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa...

LIBROS A PLAZOS. Unida a un España que vende a plazos toda clase de obras...

VENTA DE PRODUCTOS. Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia...

Almacén de tejidos Sevilla, 16. Mantas, Mantones, Franjales de lana y algodón...

Omnibus a las estaciones. Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio...

BOLSA DEL TRABAJO

Solicitan trabajo. Albañiles.—Poomes de mano, peones sueltos, 6.



CALEFACCION. Rápida, cómoda, limpia, transportable y barata. Nuevos modelos de calefactores...

Utensilios de cocina. Baterías completas a 58 pías. Maquinas de hacer café...

ORADOR SAGRADO para dentro y fuera de la capilla.

J. LUCAS MOSSI É HIJOS

Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, HAWAII, ETC., ETC.

Se garantiza la comodidad, limpieza ó higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores...

Dirección telegráfica: "PUMP" GIBRALTAR

CUADRO SINOPTICO del nuevo modo de ordenar el Oficio Divino, conforme a la Constitución DIVINO AFFLATU. DON SANTIAGO CARRASCO RANZ.

LA ROSARIO GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. El Rey del Tocador. PEREDA Y COMPANIA SANTANDER.

Gran Relojeria de Paris



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD! Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja niquel con buena máquina garantizada, caja meda extraplano... Luz Nueva. Incandescencia por gasolina.

VELAS DE CERA PARA EL CULTO CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Kiosco de EL DEBATE

- El Correo Español. Madrid. El Siglo Futuro. Madrid. El Universo. Madrid. Juventud Tradicionalista. Madrid. La Lectura Dominical. Madrid. La Ilustración del Clero. Madrid. El Iris de Paz. Madrid. El Fusil. Madrid. Religión y Patria. Madrid. Vida Española. Madrid. La Gaceta del Norte. Bilbao. Aurera. Bilbao. El Correo del Norte. San Sebastián. El Mensajero Navarro. Pamplona. La Gaceta de Alava. Vitoria. Herald Alavés. Vitoria. El Diario de la Rioja. Logroño. Tierra Hidalga. Burgos. El Carbayón. Oviedo. El Principado. Gijón. El Eco de Galicia. Coruña. El Reguete. Coruña. Galicia Nueva. Coruña. Galicia de Galicia. Santiago. La Región. Orense. La Voz de la Verdad. Lugo. El Noticiero de Vigo. Vigo. Diario de León. León. El Diario Montañés. Santander. El Parnuir. Valladolid. Diario Regional. Valladolid. Diario de Avila. Valladolid. El Correo de Zamora. Zamora. El Salmantino. Salamanca. El Castellano. Toledo. El Pueblo Manchego. Ciudad Real. Vida Manchega. Ciudad Real. El Noticiero Extremeño. Badajoz. Diario de Cáceres. Cáceres. Tierra Extremeña. Brozas (Cács.) El Defensor de Córdoba. Córdoba. El Correo de Andalucía. Sevilla. El Correo de Cádiz. Cádiz. La Defensa. Málaga. La Independencia. Almería. Gaceta del Sur. Granada. El Noticiero. Zaragoza. El Tesón Aragonés. Zaragoza. La Lucha. Valencia. La Voz de Valencia. Valencia. El Diario de Valencia. Valencia. El Correo Catalán. Barcelona. La Voz de la Tradición. Barcelona. La Hormiga de Oro. Barcelona. El Vade-Mecum del Jaimista. Barcelona. La Trinchera. Barcelona. El País. México.

ANTRACITAS Y COQUES DE "LA CALERA"

Calle de la Magdalena, número 1, entresuelo, teléfono 532. ANTRACITA número 3, a 3,25 pesetas quintal...

El Emporio de Ventas

Rogamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos...

LA VELADA EN HONOR DE MENENDEZ Y PELAYO

DISCURSOS pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, Padre Zacarías, D. Alenaró Pidal y Mon y D. Angel Herrera...

OBRAS ESCOGIDAS DE "EL FILÓSOFO RANCIO"

Coleccionadas en dos tomos, constituyen un caudal de conocimientos, que instruyen tanto como deleitan. De venta en el Kiosco de EL DEBATE.

Esquelas de defunción Y ANIVERSARIO

En la imprenta de este periódico (pasaje de la Alhambra, núm. 2), hasta las tres de la madrugada.

Reumáticos?

El Bálsamo Victoria, compuesto con Mesolón, Metilo, Alcanfor, Coccina y Mentol...

NECESITAN TRABAJO

JOVEN maestro, sin título, se ofrece para colegio católico...

OFRECEN TRABAJO

REPRESENTANTES activos y con buenas referencias se necesitan para la venta y depósito de un específico...

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—A las 8 y 1/2.—Mestizos. ESPAÑOL.—A las 9 (popular, con rebaja de precios)...

Folleto de EL DEBATE (176)

Nicolas Nickleby

lejos, a un ángulo del local, donde muy luego acudieron sir Mulberry y su amigo Westwood. Hay sitios de esta clase donde semejan te lance hubiera despertado simpatías...

Eran éstos dos hombres sin alma, iniciados en el mundo y en todos sus vicios, intervinieron judicialmente por deudas y enorgullecidos los dos con esas infamias...

el aire libre, el aire fresco, el aire puro y saludable. Pero, ¡ay!, la cabeza febril que bañaba este aire puro encerraba los remordimientos de una vida pasada en la disipación...

vió pálido, con los ojos inyectados en sangre, el vestido en desorden y la cabeza desgreñada. Acaso no fuera esto más que el efecto de un día laborioso y de una noche de insomnio...

(Se continuará.)